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El confinamiento fue, para muchas 
personas, una pausa en sus proyec-
tos profesionales y personales. Para 
Unai Canela (Barcelona, 2004), su-
puso la oportunidad para lanzarse 
como director en solitario. Ha par-
ticipado en diversos proyectos co-
mo narrador, ilustrador, cámara, fo-
tógrafo, músico y editor audiovisual. 
Además, ha colaborado en varias 
películas documentales dirigidas por 
su padre, Andoni Canela, como Pan-
teras (2021) y El viaje de Unai (2016) 
y en la serie de televisión Espíritu 
salvaje (2017).

Lo de la cámara y la pasión por 
la naturaleza le viene desde peque-
ño por influencia de su padre, al que 
admira como un maestro que le ha 
ido guiando por un camino que él ve 
como una forma de vida. Con nue-
ve años le dio su primera cámara y, 
después de trabajar juntos durante 
varios años, estrena en el Festival 
de San Sebastián su debut como 
director con Entre montañas. 

¿Cómo ha sido llevar las riendas 
del proyecto en solitario?
Ha sido más complicado de lo que 
pensaba. Supongo que, debido a 
esa especie de rivalidad entre pa-
dres e hijos, creí que, si mi padre 
lo hacía, yo podía hacerlo e inclu-
so mejor (risas). Luego me di cuen-

ta de que tiene sus dificultades; he 
necesitado su consejo, siempre ha 
estado ahí para ayudarme.

¿Qué tiene de especial Entre mon-
tañas?
Los anteriores trabajos documen-
taban grandes viajes y se mostra-
ban animales exóticos. Eran lugares 
impactantes y animales preciosos, 
pero también eran inalcanzables. 
Nosotros queríamos compartir el 
amor incondicional por la naturale-
za, y me di cuenta de que ese amor a 
la naturaleza se puede dar en casa; 
a nuestros bosques, nuestras mon-
tañas, nuestros animales.

El confinamiento tuvo mucho 
que ver.
Sí, claro, el confinamiento me quitó 
la posibilidad de viajar, así que ex-
ploré la única posibilidad que me 
quedaba: mi entorno, mi hogar. Es-
tudiamos los animales que habitan 
en los bosques y montañas de alre-
dedor, hicimos una lista con los que 
queríamos filmar, esa to-do list era 
nuestra especie de guion. Es im-
posible hacerse un guion preciso 
al grabar un documental sobre na-
turaleza, porque nunca sabes qué 
te vas a encontrar. Grabar anima-
les no es controlable. Por ejemplo, 
me he quedado con pena de gra-
bar un quebrantahuesos o un tejón, 
me habría encantado. Pero, bueno, 

conseguimos unos quince tipos de 
animales diferentes, estoy muy sa-
tisfecho.

Supongo que conseguir tantos 
animales serán muchas horas de 
grabación.
No sabría decir las horas, pero te-
nemos unos 1.000 gigabites de ar-
chivos. A veces iba yo solo con una 
cámara. Otras íbamos mi padre y 
yo con dos cámaras. Nos camu-
flábamos hasta que los animales se 
acostumbrasen y se comportasen 
con normalidad. No tenemos más 
cantidad de cinta porque las cáma-
ras nocturnas, por ejemplo, se ac-
tivan con el movimiento, por lo que 
filmaban únicamente cuando pasa-
ba un animal. Esa tecnología facilitó 
la producción.

¿Cuál es el futuro de la película y 
de la naturaleza?
Creo que las nuevas generaciones 
vienen preocupadas por el medioam-
biente y tienen interés por la natura-
leza, y el cine es un escenario brutal 
para darles voz. Si disfrutamos de la 
naturaleza con respeto, los anima-
les se adaptan muy rápido, pode-
mos convivir. El documental se va 
a proyectar en algunas salas de ci-
ne, plataformas y en programas de 
educación para que lo pueda ver to-
do el mundo. Amamos la naturaleza 
porque somos naturaleza.

Una película para 
reconectar con la 
naturaleza

Unai Canela presenta en Made in Spain Entre montañas.
ALEX ABRIL

ENTRE MONTAÑAS


	P16_FESTI_23

